

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Schwelm · Oehder Weg 9 · 58332 Schwelm

An die

Bürgermeisterin der Stadt Schwelm

Frau Gabriele Grollmann Rathaus – Hauptstraße 14 58332 Schwelm **Ratsfraktion Schwelm**

Fraktionsvorsitzender Marcel Gießwein

Stellv. Fraktionsvorsitzende Brigitta Gießwein

Oehder Weg 9, 58332 Schwelm Tel.: +49 (2336) 5900 info@gruene-schwelm.de

Schwelm, 02.März 2020

Antrag: Klimafolgenanpassung in Schwelm

Sehr geehrte Frau Grollmann,

für die nächste Ausschussrunde, beginnend mit dem AUS stellt die Fraktion B`90 / Die Grünen folgenden Antrag:

Die Ausschüsse und der Rat beschließen:

Die Stadtverwaltung wird aufgefordert einen städtebaulichen Aktionsplan zur Klimafolgenanpassung zu erarbeiten, der folgende Aspekte berücksichtigt:

- Ermittlung der Handlungsfelder, Definition und Priorisierung der Anpassungsmaßnahmen.
- Entwicklung und Erstellung eines begleitenden Handbuches für Planungs- und Bauvorhaben. Darauf basierend sollen Bauleitpläne und Satzungen angepasst werden. Fördermaßnahmen sind zu identifizieren und zu kommunizieren.
- Zur Qualitätsverbesserung im Bestand ist die Beteiligung der Bürger zwingend erforderlich.
- Bei der Stadtentwicklung sind bei Neuplanung und Nachverdichtung Möglichkeiten von Fassaden- und Dachbegrünung in die Planung einzubeziehen. Ebenso ist die Nachhaltigkeit bei Entsiegelung und Möglichkeiten der Grundwasserentsorgung im besonderen Maße zu berücksichtigen.
- Die Verkehrsströme sollen im Rahmen des ISEK in Bezug auf ihre Auswirkung auf das Stadtklima betrachtet werden.
- Die Durchlüftung der Siedlungsbereiche, Anpflanzung trockenheitsresistenter Straßenbäume, Bewässerung und Vermeidung von Steingärten, sind einzubeziehen.

Begründung:

Im vergangenen Jahr hat der Rat einen ersten Aufschlag zum Klimaschutz in der Stadt Schwelm gemacht. Hier gilt es einzelne Punkte zu vertiefen und sich darüber hinaus auch zeitnah mit den Folgen des Klimawandels zu befassen. Denn die Auswirkungen des Klimawandels werden auch die Stadt Schwelm zu Anpassungen zwingen.



Es wird in Zukunft schleichende Auswirkungen wie Verschiebung der Niederschläge, Grundwasserschwankungen, Absterben unserer Stadtbäume, als auch Extremwetterereignisse wie Starkregenfälle und Hitzewellen und damit einhergehenden länger andauernden Dürren, Stürme, etc., geben. Dieser Prozess hat sich in der jüngsten Zeit dramatisch verstärkt. Hier gilt es rechtzeitig gegenzusteuern.

Mit freundlichem Gruß

Marcel Gjeßwein (Fraktionsvorsitzender)